

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate: 12 Janvier 2026

Le Niger progresse vers une éducation accessible et de qualité

Plus de 38,000 équipements informatiques et licences destinés à moderniser les environnements d'apprentissage et renforcer les systèmes de gestion de l'éducation au Niger ont été présentés à Son Excellence Madame la Ministre de l'Éducation Nationale , de l'Alphabétisation et de la Promotion des Langues.

- L'UNOPS a présenté plus de 38,000 équipements numériques acquis par le gouvernement du Niger dans le cadre du projet LIRE financé par la Banque Mondiale.
- Ces équipements visent à améliorer les espaces d'apprentissage et à renforcer la gestion du secteur éducatif au Niger
- Ces équipements seront par la suite acheminés par le Ministère sur l'ensemble du territoire nigérien, au bénéfice des élèves, enseignants, encadreurs et cadres de conception.

NIAMEY, Niger - Dans le cadre du **Projet Amélioration des apprentissages pour l'obtention de résultats dans l'éducation au Niger (LIRE)**, financé par la Banque mondiale, l'UNOPS a présenté à Son Excellence Madame la Ministre de l'Éducation Nationale, de l'Alphabétisation et de la Promotion des Langues, le 8 Janvier 2026, plus de 38,000 équipements informatiques acquis par le Ministère de l'Éducation Nationale, de l'Alphabétisation et de la Promotion des Langues, à travers l'UNOPS.

SE Dr Elisabeth Sherif, Ministre de l'Education Nationale, de l'Alphabétisation et de la Promotion des Langues, a effectuée une visite officielle aux entrepôts de l'UNOPS à Harobanda afin d'examiner le matériel informatique récemment réceptionné, d'un volume

global excédant 77 tonnes. La visite s'est déroulée en présence des responsables centraux du Ministère de l'Éducation Nationale, de l'Alphabétisation et de la Promotion des Langues, du Coordonnateur du projet LIRE, ainsi que des représentants de la Banque mondiale et de l'UNOPS.

Le projet LIRE s'inscrit dans la continuité des efforts déployés par le Gouvernement du Niger visant à améliorer l'accès des filles et des garçons à des environnements d'apprentissage propices à la réussite, ainsi qu'à des plateformes d'apprentissage diversifiées, contribuant de ce fait à l'amélioration de la qualité de l'enseignement. En apportant des solutions flexibles aux défis rencontrés par le système éducatif, notamment la faiblesse des taux d'inscription et de réussite ainsi que le manque du matériel d'enseignement qualifié, cette initiative vise à renforcer le capital humain pour permettre à toutes et à tous de saisir l'avenir en toute confiance.

En effet, grâce au financement de la Banque Mondiale, l'UNOPS soutient l'amélioration de la qualité de l'enseignement par le biais du projet LIRE depuis 2023. La phase initiale du projet, d'un montant de 6,3 millions de dollars, a été consacrée à la distribution de 7 000 tablettes équipées de batteries solaires et à la formation de 300 formateurs. Cette nouvelle phase, dotée de 27 millions de dollars et lancée en 2025, permettra de fournir des équipements et accessoires informatiques en vue d'améliorer les environnements d'apprentissage et de renforcer les systèmes de gestion de l'éducation.

Dans l'aire du temps, l'utilisation et l'intégration des technologies d'information et de la communication s'avèrent incontournables pour étendre l'accès à l'éducation, notamment dans les contextes où les infrastructures sont limitées ou les populations sont dispersées. Les équipements remis constituent ainsi des solutions concrètes pour surmonter les barrières socio-économiques et géographiques, permettant une diffusion plus large et équitable du savoir et garantissant la disponibilité des ressources pour améliorer les pratiques et les méthodes d'enseignement. Ces outils, notamment les ordinateurs, tablettes, tableaux interactifs et systèmes de vidéoconférence, ouvrent également la voie à des méthodes d'enseignement plus interactives adaptées aux besoins des apprenants et aux prérequis de l'ère du numérique.

Au cours de sa visite, Madame la Ministre a souligné que la modernisation du système éducatif par l'intégration du numérique constitue l'une des orientations majeures définies par les plus hautes autorités du pays. À cet égard, le matériel réceptionné sera

progressivement acheminé vers les établissements scolaires, les structures décentralisées et les institutions de formation, au profit des élèves, des enseignants, des encadreurs et des cadres de conception.

Hubert DOMAI MANDJODI, chef de bureau de l'UNOPS au Niger, a déclaré: «Investir dans les outils numériques représente un investissement dans l'avenir de l'éducation au Niger. Cette remise concrétise notre engagement collectif et notre partenariat en faveur du renforcement durable des capacités du système éducatif. Ces équipements contribuent à rendre l'apprentissage plus inclusif, plus interactif et mieux adapté aux besoins des enseignants et des apprenants, y compris dans les milieux ruraux, pour que personne ne soit laissé pour compte.»

Tout au long de la durée de mise en œuvre de cette deuxième phase du projet, l'UNOPS continuera à gérer les ressources reçues de ses partenaires de manière efficace, efficiente, transparente et responsable, conformément à son expertise et son manuel des achats.

FIN

Remarques à l'intention des équipes de rédaction

Coordonnées pour la presse :

Pour plus de détails sur ce projet et/ou pour interviewer un.e spécialiste de l'UNOPS, veuillez contacter Souhaila Merzougui, chargée de communication au bureau multi-pays de l'UNOPS pour l'Afrique de l'Ouest: souhailam@unops.org.

À propos de l'UNOPS

La mission de l'UNOPS consiste à améliorer la qualité de vie des communautés et à aider les pays à instaurer la paix et parvenir à un développement durable. L'UNOPS aide les Nations Unies, des gouvernements et d'autres partenaires à gérer des projets et à mettre en place des infrastructures durables et des processus d'achats responsables de façon efficace. Pour en savoir plus, consultez le www.unops.org/fr et suivez l'UNOPS sur [Facebook](#), [Twitter](#), [Instagram](#), [LinkedIn](#), [YouTube](#) et [WhatsApp](#).

À propos de la Banque Mondiale

Avec ses 189 États membres, le Groupe de la Banque mondiale œuvre à la recherche de solutions durables pour aider les pays à mettre fin à la pauvreté et à promouvoir une prospérité partagée en fournissant des conseils, des services de financement et une expertise technique aux gouvernements des pays à revenu faible et intermédiaire.